

Numero suelto, 5 cént.
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Viernes 31 de Mayo de 1918

Preios de suscripción y tarifas,
véanse en 4.ª plana

Información de la noche

La ofensiva alemana

Ha sido siempre costumbre de los aliados calificar la fama que de superioridad gozaba el ejército alemán, de pura leyenda. Podría el mismo ganar fáciles triunfos en luchas contra rusos, romanos y serbios; pero si llegara a intentar alguna ofensiva contra ese muro de acero que, guarnecido por los invencibles tropas franco-británicas, se extiende desde Neuport hasta los Vosgos, sería inevitable y segura su derrota.

Si no fuesen suficientes las hazañas realizadas por los generales alemanes durante las victoriosas batallas que contra el frente de Sir Douglas Haig rifieron en los meses de Marzo y Abril, acaba ahora de probarse de modo más evidente lo disparatado de tales juicios. Lo que inútilmente en las y costosas batallas han buscado sus enemigos, a pesar de haber tenido inmensa superioridad en hombres y material, lo han conseguido por tercera vez en poco tiempo los alemanes: La ruptura de un frente fortificado y con bravura defendido.

Las noticias que nos llegan hoy sobre la llamada batalla del Aisne, son realmente asombrosas. El segundo día de la ofensiva ha dado a los ejércitos del Kronprinz éxitos tan grandes, que ya se puede, sin temor a exageración, hablar de importante victoria. Después de la conquista del Camino de las Damas, que se verificó mediante un asalto fulminante de la «Montaña del Invierno», y el consiguiente envoltimiento de las crestas dominantes desde el Oeste, continuó el General von Boehm, por la noche del día 27, su avance. Su ala derecha, mandada por el General von Lorich, encontró en las alturas al nordeste de Soissons fuerte resistencia en parte señalada por energías contraataques. Sólo momentáneamente pudieron los aliados detener el empuje. Al anochecer del 28 estaban en poder de los alemanes las posiciones defensivas de Soissons, y a la madrugada si-

guiente evacuaron los franceses la Plaza.

La pérdida de la misma, que formaba una de las bases principales de la línea del Aisne, y dista menos de setenta kilómetros de París, debe haber causado en la Capital de Francia terrible impresión. El peligro que crelase alejado para siempre, resurge de repente y ahora con carácter de más gravedad. La batalla que hoy, el tercer día de la ofensiva, tiene lugar en las mesetas de Ambrief y Chaerise (al Sudeste de Soissons) indica claramente, que el avance de la derecha de von Boehm continúa de modo extraordinario.

En el centro del frente del ataque ha conseguido el Kronprinz todavía mayores triunfos. Después del paso del Vesle han llegado ya sus incansables divisiones a la región de Lompigne, estando la vanguardia próxima a desembocar en el valle del Ourcq. El ala izquierda o las tropas del General Fritz von Below, que el segundo día por la mañana tuvo que reprimir seria resistencia de las divisiones inglesas números 8 y 50, está también en franco avance. Ocupaba, según el último comunicado francés, la línea aproximada de Brouillet Savigny Philloi, habiendo tenido que retirarse las fuerzas aliadas, que defendían Reims, a las alturas situadas al Oeste de la ciudad. No sería nada extraño, que la capital de la Champagne tuviera que correr la misma suerte que Soissons.

Continuamos sin acertar las verdaderas intenciones de Hindenburg. Si realmente se trata de una amenaza contra París, debe extenderse por momentos la ofensiva al otro lado del Oise. Si, como sospechábamos ayer, es un movimiento destinado a atraer las reservas estratégicas de Foch, pasarán algunos días, antes de que se lancen las 150 divisiones, que según los informes aliados se hallan escalonadas entre el Mar y Neyon, al asalto del frente que cubre el camino a las codiciadas playas del Atlántico.

Un Peludo.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PENSIA ASSOCIATED

PENINSULA

Lo que piden los médicos

Madrid 29.—El Marqués de Alhucemas está recibiendo muchas peticiones de los médicos titulares en el sentido de que sea el Estado quien les pague sus haberes.

El Ministro de la Gobernación ha dicho que es probable que para tal objeto figure en el próximo presupuesto la consignación necesaria.

Firma de Guerra

Ascendiendo a los empleos inmediatos al Coronel de la Benemérita don Feliciano de Francisco y al Coronel de Infantería don Enrique Casañas. Haciendo varias concesiones de hábitos de órdenes militares.

Ruego de Villanueva

El Presidente del Congreso ha rogado al Director de Seguridad que permita al público la formación de cola para entrar en la tribuna de la Cámara popular.

Nuevo proyecto

Una comisión de funcionarios de Hacienda, Correos y Telégrafos ha pedido al señor Gasset que les acompañara para celebrar una entrevista con la comisión dictaminadora del proyecto de concesión de mejoras.

El ex-ministro de Fomento no pudo hacerlo por hallarse enfermo, pero les recomendó al Marqués del Valle Inclán, al cual entregaron un proyecto con nuevas bases, para que sea incorporado al proyecto presentado.

Ecos Parlamentarios

EN EL CONGRESO

Final de la sesión de ayer

Madrid 29.—(Suponemos que nuestra agencia nos ha remitido el comienzo de la sesión en un despacho que aún no hemos recibido.)
Continúa el discurso del señor Sánchez Guerra.

Hace resaltar las contradicciones en que han incurrido los oradores con respecto al fracaso de la huelga y demuestra con textos, que esta se organizaba revolucionariamente.

Entre las proclamas lee una dirigida a los soldados, exitándolos a la rebelión.
(Grandes rumores).

Lee la lista del gobierno provisional que intentaba formarse.

Recuerda que Besteiro dijo que la huelga tendía a cambiar el régimen.

Al hablar del descarrilamiento de Bilbao dice que la infamia de ese hecho criminal no es solo de sus ejecutores, sino también de sus inductores.
(Aplausos).

Cita otros atentados en los trenes.

Demuestra lo fantásticas que son las denuncias formuladas por don Indalecio Prieto.

Justifica las precauciones que se tomaron en los altos hornos de Bilbao por que los huelguistas intentaban volarlos.

Exhibe un recibo justificativo de que con los fondos destinados a sostener la huelga se dedicaban en Bilbao a la adquisición de armas.

Justifica la represión, diciendo que cuando ciertos elementos se salen fuera de la

ley, la sociedad para defenderse tiene que apelar a la fuerza pública. (Ovación).

Reprocha a los socialistas el que echaran a la calle a las mujeres y a los niños para poner en práctica las instrucciones del Comité.

Protesta de la calumniosa campaña que se le hizo para enemistarle con los militares.

Insiste en que cuando la detención del Comité de la huelga, Largo Caballero estaba metido dentro de un colchón.

Con respecto a la intervención del dinero extranjero dice que Araquistain lo confiesa en su libro.

Si la amnistia—termina el señor Sánchez Guerra—trajo a los inductores del movimiento al Parlamento, no tendrán otra para que la conciencia no les recuerde con el recuerdo de las víctimas que empujaron en la revuelta.

La sesión se levanta en medio de la gran ovación que la mayoría de la Cámara tributa al orador.

(N. de la R.). De nuestro servicio de anteocho son los anteriores despachos, que no llegaron a nuestro poder hasta ayer por la tarde.

Ascensos

Madrid 30.—Han sido ascendidos al empleo inmediato, el Contralmirante señor Rubalcava y el Capitán de Navío señor Pasquin.

La Real familia

El Monarca se encuentra aliviadísimo de la enfermedad que le aquejaba.

Hoy se levantó, permaneciendo en sus habitaciones particulares.

—La Infanta doña Isabel guarda cama atacada de la enfermedad reinante, siendo los síntomas benignos.

Le han visitado la Reina y los Infantes.

—Con motivo de celebrarse la fiesta onomástica del Infante D. Fernando, hoy ha vestido la Corte de gala.

A felicitarle acudieron las Reinas y los Infantes.

A la huelga

El Sindicato de mineros asturianos ha acordado declarar la huelga el día cinco de Junio, sino se accede antes a la petición de aumento de jornales que tienen formulada.

Velero hundido

De Ibiza comunican que han llegado a aquella población ocho tripulantes del velero italiano «Carmela» que fué hundido el día 27 a ochenta millas de la costa por un submarino alemán.

El velero iba de Tarragona para Argelia.

El conflicto del pan

Valencia.—Ante la incautación de algunos hornos por el Ayuntamiento, los horneros han depuesto su actitud de no fabricar pan.

Ahora son los obreros los que se niegan a trabajar sino se les aumenta el jornal.

Más huelgas

Barcelona.—En Figols no se ha llegado hoy al paro como se temía, pero la actitud es de ir a la huelga general.

—Badajoz.—Hallábase en huelga los esquiladores y obreros del campo que reclaman aumento de jornal.

La marina mercante

Mañana se firmará el decreto

de incautación por el Estado de la flota mercante española.

Desanimación y comentarios

En el Congreso reinó hoy completa desanimación no obstante los comentarios que han girado alrededor de los debates parlamentarios esperándose nuevos incidentes cuando hable el señor Domingo.

En general se comentaba desfavorablemente la actitud parcial del señor Villanueva en favor del Comité de la huelga.

De la guerra

AUSTRIA

Comunicado austriaco

Viena. Vía Pola.—Ayer durante el día aumentaron las luchas en el monte Tonale.

Hicimos fracasar los ataques de los ejércitos italianos, apoyados por un fuerte fuego de artillería y minas, contra el monte Cello.

Persiste el cañoneo enemigo contra nuestras posiciones en el Piave inferior.

El aviador austriaco Arigi, derribó cerca de Durazzo a dos aviones ingleses, consiguiendo así su 25ª y 26ª victoria aérea.

Otro parte oficial

Viena. Vía Pola.—Continúan las luchas en la región de Tonale.

También en la región del Adamello aumentó el fuego de la artillería italiana.

Varios ataques enemigos contra nuestras posiciones al sur y cerca de Presenanglescheurs, fueron rechazados.

Un ataque de reconocimiento a enemigo, por el Piave, al norte de S. Donna, también fracasó.

FRANCIA

Agitación obrera

París.—El periódico «L'Echo de Paris» da la noticia de que a consecuencia de un intento de agitación habido en algunos centros obreros de la capital, la autoridad militar ha ordenado la detención de varios caracterizados sindicalistas y anarquistas.

Comentarios al avance alemán

La prensa parisina sigue confiando en el alto mando aliado.

El éxito alcanzado estos últimos días por las tropas de los Imperios Centrales, lo atribuyen los diarios franceses a la superioridad numérica de aquellas.

Conviene todos en la imposibilidad de detener las oleadas teutonas, precedidas y apoyadas por todos los medios y que además cuentan con veinte divisiones de refresco.

Suponen que los invasores serán detenidos en Soissons y Reims, y que el mando aliado está guardando las reservas para cuando se presente la oportunidad.

La situación mejora

París.—«Le Petit Parisien» y «Le Matin» consideran que la situación ha mejorado mucho porque el avance ha sido contenido y las reservas francesas llegan ordinariamente.

¡Eran muchos!

La agencia «Reuter» justifica los acontecimientos del frente occidental diciendo que los franceses solo lo tenían defendido con algunas divisio-

nes hallándose en una proporción de uno contra cinco.

Frente a ese ataque era inevitable retroceder y dejar que los alemanes ocuparan el Camino de las Damas.

Considera dicha agencia, que un nuevo avance alemán será tarea ardua.

Confirma que el frente se ha replegado pero rötose. (Textual).

Comunicado francés

París, oficial.—La batalla continuó sin descanso durante la noche.

Nuestras tropas siguen manteniéndose energicamente en los límites al oeste de Soissons, donde el enemigo no ha podido desembarcar a pesar de sus reiteradas tentativas.

Al sur de la misma población se desarrollaron combates de gran violencia, en la región de la carretera de Soissons-Hartennes y Frente fere en Tardennis Basidir, donde nuestras tropas apoyadas por las reservas, se opusieron a la marcha del enemigo con incansable tenacidad.

El ala derecha de los franco-ingleses del frente de Brorillar Thillois, así como al noroeste de Reims, rechazó todos los asaltos del enemigo, conservando sus posiciones.

Alarma en París

París.—Ayer produjo gran alarma la presencia de unos «taubes» alemanes que volaban en dirección a la capital francesa.

Ninguno de los aparatos consiguió franquear nuestra línea, lanzando solamente algunas bombas en los suburbios.

Derribamos un «taube» incendiándolo.

El célebre cañón

Hoy ha continuado el bombardeo de París por el cañón de largo alcance.

Del gran avance

El diario francés «Le Temps» conigna que el enemigo ha avanzado a pesar de la resistencia francesa, 25 kilómetros desde las posiciones en que se halla el lunes por la mañana.

Añade que la situación no ha mejorado y que las alas del ejército aliado se ven obligadas a ceder, replegándose una hacia los arrabales de Soissons y la otra en dirección a Reims.

«Le Temps» anuncia la llegada de nuevas reservas alemanas, que aun no han dejado sentir su influencia.

Habla Clemenceau

París.—El Jefe del Gobierno francés ha declarado que a pesar de la gravedad del momento, hay que ver las cosas con verdadera sangre fría y se debe esperar un choque terrible.

Cuando este llegue, espera que la cordura que demuestre la prensa no haga vacilar la confianza que en ella tiene.

Clemenceau confía en que los rudos esfuerzos de los aliados contendrán el avance alemán.

Las condiciones actuales, dijo, son inmejorables pues que la unidad que se ha hecho en la organización es perfecta.

El 21 de Marzo hubo alguna desorientación, pero actualmente el repliegue se ha hecho ordenadamente, sin perder el contacto.

Terminó sus manifestaciones anunciando la llegada de refuerzos aliados.

INGLATERRA

Lo que dice un enviado especial

Londres.—El redactor especial enviado por la agencia «Reuter» telegrafía que las divisiones franco-inglesas se apoyaban en las líneas del Aisne y seguían el repliegue bajo la presión enorme de los efectivos alemanes.

Estos han forzado el paso del río, a pesar de la gran resistencia de las tropas aliadas.

Nuestras reservas llegan ra-

La fe tividad del Corpus

Los cultos de ayer

Solemnísimos resultaron la función y la procesión del Santísimo Sacramento celebrados ayer en la Parroquia de la Concepción.

El tránsito del Señor por el itinerario anunciado fué presenciado por una concurrencia numerosísima.

Asistieron el Clero de esta Capital y todas las Hermandades y Asociaciones religiosas aquí establecidos con sus banderas y estandartes.

Concurrió el Gobernador Civil señor Santos y Ecay presidiendo a una comisión de nuestro Ayuntamiento compuesta por el Teniente Alcalde Sr. Domingo Rodríguez y los concejales señores Vivanco, Crosa (D. Angel), Sansón, Arroyo y González de Chávez, Rumeu, Ramírez, Lecuona y Díez, y el Secretario Sr. Crosa (don José).

También iba una comisión militar que presida el Teniente Coronel de Caballería D. Mariano Galvany.

Las tropas cubrieron la carrera rindiendo al Ssmo. Sacramentos los honores de ordenanza.

Ecos de Sociedad

Entronización

En el elegante hotel de los señores de Martí Dehesa (don Nicolás) tuvo lugar esta tarde del sábado el solemne acto de entronizar el Sagrado Corazón de Jesús, en dicha morada.

Aunque se celebró en familia, con la esplendorosa característica de dichos señores, los concurrentes fueron obsequiados con un bien servido lunch.

Enfermos

En esta Capital, se encuentra enferma, la bella señorita María Molowny y Real.

Sigue en el mismo estado la enfermedad que aqueja al respetable señor Coronel jefe de este Regimiento de Infantería don Francisco Ruiz Maio y Alvarez.

Lea deseamos rápida mejoría.

Zé de honor

El próximo miércoles, a las 4 de la tarde tendrá lugar en el hotel Camacho, un té de honor del distinguido comandante de Infantería, don Manuel H. Arteaga, que le ofrecen sus amistades con objeto de corresponder a la fiesta que con motivo de la boda del bañador «Manolo» dió en el Real Club Tinerfeño.

El té será servido por el acreditado hotel «Orotava» y una orquesta lo amenizará.

Son numerosísimas las personas que a él concurrirán, y auguramos una agradable fiesta para nuestra sociedad.

Almuerzo

Ayer por la mañana fué obsequiado con un espléndido almuerzo en una linda propiedad del Camino de San Diego, el Gobernador civil de esta provincia, don Joaquín Santos y Ecay.

Asistieron también, los señores Conde de Casa Segovia, Marqués de Celada, don Juan Rumeu y García, don Pedro Pinto, don Isidoro Catzadilla, don Andrés de Arroyo, don Arturo Salazar, don Wenceslao Tabares, don José M.ª Carballo, don Juan La Rosa y don Juan Yanes Perdomo.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo y colaborador, el catedrático del Instituto de Las Palmas, don Luis Estremera y García.

Bienvenido.

Conferencia

Mañana sábado a las nueve de la noche dará una conferencia en los salones del Ateneo nuestro respetable amigo don Angel Sánchez Botella, acerca del tema «El teatro nacional y el siglo de Felipe IV».

Agradecemos la atenta invitación que para asistir al acto hemos recibido.

Necrológica

En La Laguna ha fallecido la preciosa niña Antonia María Cambre leng hija de nuestro amigo don Manuel.

Reciban sus familiares la expresión de nuestra condolencia.

Espárragos Trevijano

El mejor postre

Escuadrón Cazadores de Tenerife n.º 5

SUBASTA

Debiendo enagajar en pública subasta por pujas a las 8 de la mañana entrante a las 10.30 de su mañana en el Cuartel que ocupa este Escuadrón sito en Buenavista dos caballos de desecho que existen en el mismo, se hace saber por el presente anuncio, para conocimiento de los que deseen tomar parte en ella.

El importe del presente anuncio será de cuenta de los rematantes.

Santa Cruz de Tenerife 31 de Mayo de 1918.—El Comandante Mayor, Antonio Pina.

Se acaba de recibir un bonito surtido en ropa blanca. Vuelas, lanas y estamí, blusas de vuela, medias de seda e hilo de Escocia en varios colores de moda, guantes, abanicos y sombrillas, trajesitos de marinera para niños de ambos sexos, delantales para niñas y señoras, géneros de punto para caballero, camisas y corbatas, driles, zarazas, percales y céfiros en varios colores.

BAZAR X BAZAR.

Teobaldo Power, 6. - Frente al edificio de la Diputación Provincial

MENTOCORINA DARW

Poderoso y eficaz medicamento curativo y preventivo de los catarros de pecho, resfriados de nariz y toda clase de enfermedades de las vías respiratorias. Es el más eficaz y más barato. - Pedido en Farmacias y Droguerías.

pidamente a sus puntos de concentración.

Raid aéreo

Londres. - Anoche los aviadores alemanes bombardearon nuestra retaguardia, cayendo los proyectiles sobre los hospitales.

Entre los soldados americanos y franceses causó el raid aéreo numerosas víctimas.

Del Gran Cuartel General alemán

Nauen 29.

POR CABLE

Teatro de guerra occidental

Ayer perduró la actividad entre ambos bandos desde el Iser hasta el Oise, malográndose ataques parciales franceses al sur de Iprés.

Después de intenso ataque, el enemigo penetró al oeste de Montdidier en Contigny.

Ejércitos de los generales von Bohm y von Below que tienen mandos del grupo del Kronprinz continuaron ayer con éxito el ataque iniciado.

Derrotamos tropas de reserva franco-inglesas que acudieron.

En el ala derecha divisiones del general von Lariesch después de rechazar contraataques franceses, apoderáronse de la cresta Terny Sorny y de las alturas situadas al nordeste de Soissons.

Después de encarnizadas luchas tropas del general Wichura lograron vencer la resistencia enemiga en alta meseta de Condé; apoderámonos de Condé, Wigny y Missi sur Aisne.

En Vesle subimos alturas al oeste de Siry.

Cuerpos de ejército de los generales Wiesenthal, von Conca y von Schmettow vadearon el Vesle; conquista los pueblos Braisne y Fismes y encontrámonos en las alturas inmediatamente sur de Vesle.

Tropas del general Illse asaltaron alturas de Prouilly apoderándose de Villers Franquet y Courcy.

Continúan luchas en las alturas de Thiény.

Infantería, artillería, lanzaminas trabajan incansablemente. Nuestras fuerzas aviadoras prestaron valiosos servicios. Formaciones ferrocarriles, médicos, enfermeros encargarse heridos.

Nuestros aviadores bombardearon incansablemente enemigos con bombas y metralladoras.

El número de prisioneros crecido 25.000, entre estos figuran generales franceses e ingleses.

Berlín oficial, parte de la noche: entre Soissons y Reims nuevos avances.

Nauen 30.

Teatro de guerra occidental

Aumentó muchas veces la actividad de luchas entre el Iser y el Oise.

Luchas locales de infantería.

El ataque del ejército del Kronprinz avanza victoriosamente.

Ganamos terreno después de duros combates cerca de Crecy an Mont. Tuvigny y Cuffes.

Tropas de Brandenburf han tomado Soissons.

Al sur del Vesle el nuevo frente francés en formación, derrumbóse bajo los continuos ataques de nuestras divisiones.

Arrojamos al enemigo después de obstinada resistencia más allá de la línea Villemontré-Père en Tardeois-Coulonges-Brouillet-Brancourt.

Los fuertes al noroeste de Reims han caído.

Tomamos la parte norte de La-Neuville y Betheny.

El número de prisioneros se aumentó en más de 35.000.

El botín en cañones y material de guerra es enorme.

El avance rápido de nuestras tropas de asalto impidió al enemigo de llevarse los depósitos de abastecimientos del distrito conquistado.

Grandes depósitos cayeron en nuestras manos en Soissons, Braisne y Fismes.

Tomamos depósitos de municiones, trenes de ferrocarril, lazaretos y numerosas organizaciones sanitarias.

Capturamos cobertizos para aeroplanos con máquinas dispuestas para salir.

Grupos de ejército del general Gallwitz y del Duque Alberto:

Revivió solamente a ratos la actividad de combate.

Nuestros aviadores derribaron en los últimos tres días 38 aeroplanos enemigos.

El primer teniente Berthold obtuvo su 29ª victoria aérea.

El teniente Röth durante un vuelo efectuado desde Dixmuid hasta el sur de Iprés derribó a cinco globos cautivos que cayeron envueltos en llamas.

Der erste General Quartiermeister Ludendorff.

RELIGIOSA

En San Francisco

Antesyer tarde tuvo lugar el último ejercicio del Mes de Mayo, digno remate de los solemnísimos cultos que en honor de la Santísima Virgen se han venido celebrando durante este mes en la Iglesia de San Francisco.

El templo presentaba un magnífico aspecto. Los altares se hallaban adornados con exquisito gusto luciendo sus mejores galas y profusión de luces y flores.

Después del rezo del Santo Rosario y de las oraciones de costumbre ocupó la Sagrada Cátedra el Rvdo. P. Frutos del Hoyo, Misionero del Inmaculado Corazón de María, que pronunció un sermón alusivo al acto, ensalzando las grandezas de nuestra excelentísima Madre y Reina, exhortándonos a imitar sus virtudes y pidiéndonos a la gran Señora la bienaventuranza eterna para sus devotos.

Un coro compuesto por distinguidas señoritas entonó una preciosa melodía y sentidos cánticos en honor de María.

La concurrencia a los actos del mes de las flores ha sido numerosísima y distinguida; pero la de antesyer superó a la de los días anteriores.

A LOS BODEGUEROS

Se compran vinos de todas clases en grandes cantidades, para más informes diríjase al almacén de A. Vandewalle, Alfonso XIII, número 87

Junta provincial de Subsistencias

Sesión de 29 de Mayo de 1918

Presidida por el Sr. Gobernador civil se reunió la Junta a las once de la mañana, tomando los siguientes acuerdos:

Pedir a los cosecheros de patatas de toda la provincia las relaciones juradas de existencias y partes de altas y bajas, según es a dispuesto, a fin de hacer un cálculo y autorizar la exportación al extranjero.

Contestar a un oficio de la Intendencia Militar de esta plaza sobre tusa de harina de primera clase.

Quedar enterada de una carta de la Compañía Transatlántica, disponiendo que el vapor "Infanta Isabel", descargue en este puerto el maíz y trigo que conduce de la Argentina.

Continuar la sesión a las cinco y media para hacer la distribución de gasolina entre los consumidores.

PAVA REAL.—Se ha extraviado una. La persona que la entregue en la calle de la Marina núm. 49, además de agradecerse se le gratificará.

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA

Establecimiento editorial de primer orden

DOTADO DE BUENA Y PERFECCIONADISIMA MAQUINARIA

Material MODERNO, nuevo y completo para la confección de TODA CLASE de trabajos tipográficos en negro y colores, asegurando a los que nos honran con su favor una confección e impresión esmeradísima. Especialidad en tarjetas de visita, facturas, memorandums, circulares, cartas, sobres y demás artículos análogos. Edición de obras, revistas y periódicos.

Servicio especial para la rápida y esmerada impresión de esquelas para entierros y recordatorios de aniversarios en elegantes tarjetas. Carnets de baile, menús, partes de boda y de bautizos, ofrecimientos de casa; artículos religiosos, devocionarios, libros comerciales, programas, libros en blanco, foliosarios de vales, alquiler de casas y recibos corrientes, libretas en blanco, &c.

MATERIALES DE ENSEÑANZA

Novelas, suscripción a periódicos y revistas morales y católicas. Obras de fondo, literarias y científicas. Artículos de escritorio. Lápices. Prensas de copiar. Lápices de todas clases. Gran surtido de papel y sobres en estuche. Secantes. Cromos y estampas en colores y negro. Aleluyas. Tarjetas postales religiosas y con reproducciones de cuadros célebres.

Papel ferroprosiato positivo y negativo y demás artículos concernientes al ramo.

Corresponsales en casi todos los pueblos de la provincia

Despacho y talleres: SAN FRANCISCO, 7. Sta. Cruz de Tenerife

NOTICIAS

EMPLEADO se necesita uno que sea inteligente en el ramo de cereales y comestibles. Darán razón en esta imprenta.

Mecanógrafo.—Se hacen toda clase de trabajos a máquina, pronto y económicamente. También se hacen a mano. Informes: Jesús Nazareno 37.

OCASION se vende una máquina de coser completamente nueva en un precio muy módico. Darán razón en esta imprenta.

El Depilatorio Merveille es el único que quita el bello sin producir la más pequeña irritación en la piel. Pídanse en Droguerías y en la Camisería New England Plaza de la Constitución número 3.

SE VENDE una casa con comodidades en sitio céntrico. Informes en esta imprenta.

Sombreros y capotas para niños. Ha recibido los últimos modelos la Camisería New England, Plaza de la Constitución núm. 3.

En lo sucesivo 1.ª hora de consulta en la Clínica del Dr. Rodríguez López serán de 11 a 2 y de 5 a 8 todos los días.

SE COMPRA.—Baldones de hierro de todas clases al mejor precio. Contrado V. Gt, Marina 31.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 31

Santa Petronila, virgen.

Santos de mañana día 1.ª

San Segundo, ob. y San Firmo, mártir.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8; a las 8 y media, misa cantada con vestuarios y exposición del Santísimo Sacramento; a las 7 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, completas, procesión de S. D. M. por el interior del templo, bendición y reserva. Asistirá la Archicofradía del Santísimo.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada de 8 a 9 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misa rezada de 5 y media a 8; a las 6 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana, son de Infraoctava del Santísimo Corpus Christi, con rito semidoble, color blanco.

José Sánchez Pinto

Médico Cirujano

Enfermedades del aparato respiratorio y circulatorio. Rayos X, corrientes de alta frecuencia, inyecciones intravenosas de 606.

CLAVEL, 1.—Consultas todos los días no festivos de 3 a 6

RECAUDACION DE LA HACIENDA

Zona de Santa Cruz de Tenerife

El artículo 36 de la Instrucción vigente del ramo, dispone que la cobranza voluntaria de las Contribuciones e Impuestos, se verifique precisamente dentro del segundo mes de cada trimestre; y habiendo ordenado la Tesorería de Hacienda a esta oficina, el exacto cumplimiento de la citada disposición, se avisa a los contribuyentes para que puedan satisfacer sus cuotas, sin recargo alguno, hasta el día último del presente mes, en el local de esta Recaudación, sito en la calle de Valentin Sanz número 43, desde las 10 a las 16.

Santa Cruz de Tenerife 25 de Mayo de 1918.

Domingo de la Rosa.

AZUFRE NEGRO "MOSCA"

Experimentado con magníficos resultados. AZUFRADORAS DE FUELE Y MANO, para el mismo. B. RUMEU, Doctor Allart 8, Agencia en Canarias.

¡Quit!

Cura y cura Tos y Constipados. De venta en todas las Farmacias. Depósito Farmacia Serra, Castillo 11

SASTRERIA

En breve quedará instalada en los bajos de la casa número 9 de la plaza de la Constitución, la Sastrería de Arturo Barreto.

HISPANIA

Compañía General de Seguros

La más importante de España en el ramo de accidentes del Trabajo.

Con primas muy económicas asegura:

Accidentes del trabajo. Accidentes individuales: individual y por agrupación.

Accidentes personales en viajes marítimos y estancia en países de ultramar.

Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de Industria.

Tripulaciones de buques. Agente General de Santa Cruz de Tenerife.—Juan P. Schwartz, Calle Sabino Berthelot núm. 8.

Sindicato Agrícola de Regantes

Se convoca a los señores Síndacos para celebrar Junta General extraordinaria el Domingo 2 de Junio a las 8 de la tarde (hora oficial) en la Excelentísima Diputación Provincial, con arreglo a la siguiente

Orden del día

1.º Dar cuenta de las gestiones de la Directiva en orden a la marcha y administración del Sindicato.

2.º Dar cuenta de la dimisión del cargo de Presidente y elección de nuevo titular.

Santa Cruz de Tenerife 25 de Mayo de 1918.—P. A. de la J. D.—El Secretario, J. A. Rameu Hardisson.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica

del Doctor Costa

Calle de Viera y Clavijo, número 52

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero «Comfort», posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, estética, galvanica, farádica, alta tensión, baños de luz eléctrica general y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorada con los más recientes descubrimientos.

Hay un servicio completo de enfermería técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética.

No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto contagiosas.

Horas de consulta: todos los días no festivos a las 2 y media de la tarde. Consultas especiales, previo aviso, a la hora de antemano señalada. Inyecciones intravenosas de Salvarsan, por un nuevo procedimiento.



Venta en todas las Farmacias y Droguerías. Depósito general para las Islas Canarias. DROGUERIA DE GASPAR MELENDEZ TRIANA 70 y 72 - LAS PALMAS

¡Señora, fijese usted bien!

No le dude Vd. la corsetería F. Prats puede siempre complacerla. ¿Cómo desea Vd. su corsé?

Podemos servirle bien en las clases siguientes: confeccionado fuerte, entrefuete, ligero, alto de talle, bajo de talle, igual al que usa Vd. para enfermedad, embarazo, novia, niñas y bebé.

¡No olvide Vd. señora, que el corsé es el fundamento del buen modo de vestir!

Corsetería F. Prats Imeldo Se is 41 (A)

FREMDENHHEIM "El Ciprés" Orotava

Einzig deutsches Haus auf Tenerife.—Wohnung und Beköstigung z.Z. 7-10Pesetas täglich. Bei längerem Aufenthalt Preisermässigung.—Anerkann gute Küche. Herrliche, ruhige, staubfreie Lage. Elektrisches Licht Telefon.

Adolf Stiehe, Besitzer.

ARTURO RAMIREZ BALTASAR FERNANDEZ

Ramirez y Fernández, S. en C.

Comisiones Consignaciones y Representaciones

Nos ofrecemos al Comercio y Cosecheros de las Islas Canarias para vender sus frutos y otras mercancías, así como también para efectuar toda compra o encargo que se nos confie.

Paseo Escudillers, n.º 7, 1.º Barcelona